

Jeunes  
Agriculteurs  
Demain se construit aujourd'hui  
Drôme

Dimanche  
**07**  
sept.

# 40<sup>ème</sup> Fête de L'AGRICULTURE 2025

à  
**Die**

Marché  
Animations  
Concours de labour  
Snack-buvette  
Repas



SCANNEZ-MOI POUR  
PLUS D'INFOS

Entrée 2€ / Gratuit - 12 ans

## ÉDITO

# Amis de la terre et passionnés d'agriculture

C'est avec une immense joie et une fierté renouvelée que nous vous invitons à la 40<sup>e</sup> Fête de l'Agriculture de la Drôme, un événement phare célébrant le cœur battant de notre terroir. Cette année, plus que jamais, nous mettons à l'honneur la richesse et la diversité de notre agriculture locale, reflet de traditions ancestrales et de savoir-faire innovants.

La Drôme, territoire de passion et d'authenticité, est le théâtre de rencontres uniques entre agriculteurs, artisans, producteurs et tous ceux qui, de près ou de loin, contribuent à la vitalité de notre ruralité. La Fête de l'Agriculture est l'occasion de célébrer ces hommes et ces femmes qui, chaque jour, travaillent avec dévouement pour nourrir nos familles et préserver la beauté de nos paysages. Au programme de cette édition : des démonstrations spectaculaires de métiers agricoles, des dégustations de produits du terroir qui éveilleront vos papilles, des ateliers pour petits et grands, et des débats enrichissants sur les défis et les perspectives de l'agriculture moderne. Ce rendez-vous festif et familial est également une opportunité de découvrir les innovations qui façonnent l'avenir de notre agriculture, dans le respect de l'environnement et de notre patrimoine naturel.

Nous vous invitons à venir nombreux pour partager des moments de convivialité, d'apprentissage et de célébration. Que vous soyez agriculteur, amateur de produits locaux, ou simplement curieux, la Fête de l'Agriculture de la Drôme est votre fête. Ensemble, célébrons notre patrimoine vivant et soutenons ceux qui, jour après jour, font de la Drôme une terre de richesse et de diversité.

Rendez-vous le dimanche 7 septembre à Die pour une journée placée sous le signe de l'authenticité et de la convivialité. Vive l'agriculture, vive la Drôme !

**Les Jeunes Agriculteurs de la Drôme**



**LAP VAL DE DROME**

04 75 62 70 67

400 route des Chirouzes  
26760 Montéléger

monteleger@cneap.fr  
Bac Pro et BTS  
Agroéquipement



## LE PROGRAMME

### Animations permanentes

- **Marché de producteurs\***
- **Mini ferme\***  
Accompagnée de jeux pédagogiques, Ferme Rigaud, Beaufort-sur-Gervanne
- **Démonstration de chien de troupeau\***
- **Château gonflable** pour les enfants, par la MFR de Divajeu
- **Laser game** par New castle (8 € la partie)
- **Jeux en bois\***
- **Exposition de vieux tracteurs\*** par Les Vieux Pistons de la Raille
- **Concessionnaire agricole\*** Nouveautés et démonstrations de matériel agricole.
- **Démonstration boulangerie\*** Un boulanger pétrit, façonne et cuit le pain sur place... Repas avec ton pain !
- **Distillation de lavande\*** proposée par la Distillerie des 4 vallées
- **Jeux campagnards\***
- **Balade à poneys** proposée par la ferme de Zoé pour les enfants de moins de 7 ans (5 € la balade)

### Animations ponctuelles

- **9h15 Messe des laboureurs\***
- **10h L'agriculture-alimentation selon la CCPD\***
- **10h30 Mieux comprendre les chiens de protection\***  
Un temps d'échange avec l'Adem
- **10h30 Fanfare**
- **12h Repas\***  
Un repas cuisiné par les Jeunes Agriculteurs est proposé au tarif de 16 €. Au menu : salade & tomates, raviolis, grillade d'agneau au brasero, picodon et tarte aux noix. Le tout accompagné de vins drômois.
- **13h30 Café-débat\***  
Un temps d'échange ouvert autour de deux thèmes
- **15h Concours de labour\***  
À plat et en planche - venez admirer le savoir-faire des agriculteurs
- **16h Surprise d'anniversaire\***
- **17h Remise de prix et discours\***

\* sous réserve du règlement de l'entrée (2 €)

**SAME** **DEUTZ FAHR**

**GAUTHIER AGRICULTURE SARL**  
26310 Recoubeau-Jansac Tél 04 75 21 32 51

Dimanche **07 sept.**

**40<sup>ème</sup> Fête de l'AGRICULTURE à Die**

**RETROUVEZ-NOUS À LA FÊTE DE L'AGRICULTURE DE LA DRÔME 2025**

70 Chemin du Bertrand, 26600 PONT DE L'ISÈRE  
04 75 84 56 13

**CHAVANEL** **CLAAS**

**Kubota**

**Brotttes**  
MATÉRIELS & PIÈCES AGRICOLES

26120 Chabeuil  
Tél 04 75 59 85 10  
etsbrotttes@gmail.com

**NEW HOLLAND**

**SICOIT**  
La fidélité une affaire de cœur

26450 ROYNAC Tél 04 75 90 11 32  
26120 CHABEUIL Tél 04 75 59 03 55  
26700 PIERRELATTE Tél 04 75 51 30 50  
26140 ALBON Tél 09 70 75 34 72  
www.sicoit.fr



# 40<sup>ème</sup> Fête de l'AGRICULTURE

## Dispositif AJIS

Un coup de pouce financier pour mon installation !



Jeunes installés en Auvergne-Rhône-Alpes, nous finançons une partie de vos frais d'acte notarié. Les démarches sont simples et le processus rapide.

Pour connaître les conditions d'éligibilité, contacter votre conseiller Safer

Service départemental de la Drôme  
85 rue de la Forêt - CS 10150  
26905 Valence Cedex 9  
Tél. : 04 75 41 51 33 - direction26@safer-aura.fr



### les chasseurs drômois au service de la Biodiversité

Fédération des chasseurs de la Drôme ou l'écologie en actions  
Association agréée au titre de la protection de l'environnement

3132 route des Sêterées - 26400 Crest  
<https://www.chasseurs-drome.fr/>

## Le mot du président de la commission d'organisation, Régis Liotard

Je suis Régis Liotard, installé depuis 2012 en vigne et en élevage de poules pondeuses dans le Diois. Cette année, je suis fier et touché que mes jeunes « loulous » m'aient fait confiance pour présider la commission d'organisation de la 40<sup>e</sup> Fête de l'Agriculture départementale. C'est un honneur de porter cette édition symbolique, qui aura lieu le dimanche 7 septembre à Die, en plein cœur d'un territoire agricole dynamique et diversifié.

Le Diois, avec ses vignobles, ses élevages de montagne, ses cultures multiples, est un canton emblématique de la richesse agricole de notre département. Cela faisait plus de dix ans que la fête ne s'était pas déroulée ici, la dernière fois c'était à Menglon. C'est donc un vrai retour aux sources, sur les flancs du Vercors, où traditions et innovation se croisent chaque jour dans nos exploitations.

Depuis près d'un an, une équipe de bénévoles motivés s'implique sans relâche pour faire de cette journée un moment fort. Je tiens à les remercier chaleureusement : leur engagement,

leur énergie et leur bonne humeur sont la clé de cette réussite. Je tiens aussi à remercier nos partenaires, les collectivités très impliqués dans l'organisation, ainsi que l'ensemble des agricultrices et agriculteurs qui rendent cette fête possible. Leur mobilisation est à l'image de notre agriculture : passionnée, solidaire et résiliente.

Face aux défis que connaît aujourd'hui l'agriculture, nous avons besoin de nous rassembler, de nous soutenir et d'avancer ensemble, avec confiance et solidarité. Pour cela, notre volonté est simple : proposer une fête qui nous ressemble, authentique, accessible à tous, et ancrée dans les réalités de l'agriculture d'aujourd'hui. Nous voulons faire découvrir nos métiers, valoriser nos produits mais aussi créer des échanges, des moments de partage et de convivialité.

Le dimanche 7 septembre à Die, nous vous attendons nombreux pour célébrer ensemble cette 40<sup>e</sup> édition, dans un esprit festif, familial et fier de notre terroir.



### LES ETS BANC PRÉSENTS À LA FÊTE DE L'AGRICULTURE DE LA DRÔME !

RETROUVEZ-NOUS À DIE DIMANCHE 7 SEPTEMBRE



## Nous sommes du même monde

Redécouvrez le 1<sup>er</sup> assureur des agriculteurs.\*

Fondé il y a 125 ans par des agriculteurs, Groupama est là pour vous accompagner sur le terrain, au plus près de vos problématiques. Nos experts vous aident à trouver les bonnes solutions pour pérenniser votre exploitation et vous permettre d'innover.

**Groupama**  
Toujours là pour moi

\*Étude réalisée par Neso, entre le 07/09/2024 et le 17/10/2024, sur un échantillon représentatif de 1 502 agriculteurs ayant déclaré Groupama comme leur assureur principal pour la couverture de leur activité professionnelle agricole (assurance multirisque agricole, assurance des tracteurs et machines agricoles, assurance récolte, assurance prairies...). Groupama Assurances Mutuelles, pour le compte des Caisses Régionales d'Assurances Mutuelles Agricoles, siège social : 8-10 rue d'Alton 75383 Paris Cedex 08 - 343 115 135 RCS Paris. Entreprises régies par le code des assurances. | Document et visuel non contractuels. Réf. Com ER/2025. | Crédit photo : Aurélien Chauvaud. | Création : Agence Marcel, Juillet 2025

## SUNFORWATT

énergie photovoltaïque

- ÉTUDE TECHNIQUE ET FINANCIÈRE
- INSTALLATION
- SUPERVISION
- MAINTENANCE

04 75 60 43 81  
contact@sunforwatt.com  
42 C avenue des Langories, 26000 Valence - [www.sunforwatt.com](http://www.sunforwatt.com)

**FÊTE DE L'AGRICULTURE** / Labour à plat, labour en planches... Guillaume Chaze est un expert des deux. À 32 ans, il écume les concours départementaux et régionaux depuis plus de 15 ans. S'il a d'abord appris les techniques auprès d'un mentor, désormais, c'est lui qui livre ses conseils aux participants et aide à la préparation de l'évènement du 30 et 31 août prochain, à Chomérac (Ardèche).



## Guillaume Chaze : l'art du labour

**L**es concours de labour. Un savoir-faire mis en avant lors des championnats départementaux, régionaux et nationaux, organisés partout en France et qui rassemblent des agriculteurs de tous âges, des professionnels du secteur et le grand public, autour de cet évènement festif. Guillaume Chaze est éleveur sur la commune de Lésperon. Installé en individuel en 2015, puis en Gaec avec ses parents à partir de 2017, il élève environ 400 brebis de race Blanche du Massif-central et 70 vaches de race Aubrac. Les championnats de labour, pour lui, ont commencé à l'adolescence. À 16 ans, il s'inscrit à son premier concours : « J'ai fait cinq concours régionaux en planche, et j'ai gagné quatre fois en départemental, en planche et à plat », rembobine-t-il. En 2019, il participe même au concours national de labour à plat. Cette année, Guillaume Chaze participera à nouveau au concours de labour à plat, lors de la Fête de l'agriculture, en espérant décrocher sa place pour le régional. Une passion qui l'anime, et qui, « n'a rien à voir avec le labour que l'on pratique au quotidien pour travailler ».



▲ Guillaume Chaze, lors du concours national à Fougères en 2019, à l'épreuve de labour à plat.

### Labour du quotidien versus labour de concours

Être minutieux est un prérequis pour avoir ses chances lors d'un concours de labour. Et parmi les critères qui comptent pour le jury, « le plus important, c'est la rectitude. Un travail techniquement moyen mais très droit sera mieux noté qu'un travail techniquement très bon mais un peu

tordu », confie Guillaume Chaze. Ensuite, c'est l'aspect général qui entre en jeu : tout doit être régulier, sans bandes plus hautes que les autres. « L'essentiel est d'aller chercher des points grâce à la rectitude et à la propreté. C'est ce qui fait la différence avec le labour du quotidien, où l'on cherche surtout une surface assez plate pour obtenir un lit de semence régulier. Là, on veut aussi quelque chose de plat, mais avec des sillons plus marqués, bien visibles à l'œil nu. » Deux épreuves ont lieu lors du championnat : le labour à plat et le labour en planches. Si, pour les néophytes, les règles du concours peuvent sembler obscures, pour Guillaume Chaze, c'est limpide comme de l'eau de roche : « La raie d'ouverture n'est pas tout à fait la

même selon qu'on laboure à plat ou en planches. Pour le labour à plat, on fait une raie simple. Pour le labour en planches, on fait un aller-retour afin d'avoir une bonne largeur d'ouverture et pouvoir s'adosser. À plat, on ne s'adosse que d'un côté ». Mais ce qui plaît le plus à Guillaume Chaze, c'est de bricoler la charrue, et de voir « ce qu'on peut réussir à faire avec ces petites machines, en y montant de petits accessoires pour gagner du temps ou améliorer la propreté du travail. C'est aller chercher le détail ».

### Transmission

Guillaume Chaze a été accompagné à la suite de son premier concours régional par l'entraîneur de l'équipe de France

de labour, Albert Viret, qui le repère et devient son mentor. « Il m'a dit : "Si tu as du temps et que tu es prêt à m'écouter, je veux bien t'expliquer toutes les techniques qui existent." » Parmi les précieux conseils reçus, certains l'ont particulièrement marqué, notamment ceux concernant la profondeur de la raie d'ouverture : « lors du concours, on te dit simplement qu'il faut faire une raie d'ouverture. Si tu ne sais pas comment t'y prendre, tu risques de creuser à 17 ou 18 cm de profondeur. Mais toute cette terre retournée ne tient plus. Il faut faire quelque chose de très léger, très superficiel ». Guillaume Chaze poursuit son immersion dans l'univers du savoir-faire du labour de concours. Au fil du temps, il progresse dans sa pratique.

« J'ai découvert qu'il existait des ouvertures à la française ou à la scandinave, des adossements à trois ou quatre raies, et surtout l'importance de la voie : c'est-à-dire la largeur entre les pneus et celle de la bande de roulement, pour écraser juste ce qu'il faut. J'ai aussi compris l'importance du type de monte du tracteur, en fonction du nombre de socs de la charrue et de sa longueur de travail. » Aujourd'hui, l'éleveur se consacre à des concours de labour à plat. Alors, il a confié sa charrue à planches à un autre agriculteur : « Tout ce que je savais en planche, je lui ai transmis ». Mais Guillaume Chaze en est persuadé, au-delà des techniques que tout le monde peut apprendre, « la vraie différence se fait dans la capacité à corriger ses erreurs rapidement ». Et pour ça, seule l'expérience peut parler. ■

M.M.

### Et après le concours régional ?

Après les finales régionales, les concurrents de chaque région se retrouveront pour participer à la finale nationale, qui se tiendra lors de la grande fête agricole Les Terres de Jim, en septembre, près de Rouen, en Seine-Maritime. C'est pendant cet évènement que se déroule la sélection pour le concours européen où le labour s'effectue en deux temps : un jour sur chaume et un autre sur prairie. ■

## La Safer AuRA engagée pour la filière viticole drômoise

Préserver les ressources et agir pour le développement économique des territoires sont deux des engagements que nous avons pris dans notre Programme Pluriannuel d'Activité Stratégique (PPAS) 2022-2028. Nos équipes œuvrent chaque jour sur le terrain pour sécuriser le potentiel de production des filières agricoles.

### Un territoire agricole et viticole riche

Premier département agricole de la région Auvergne-Rhône-Alpes, la Drôme doit notamment son titre à sa dynamique viticole, en particulier aux productions d'Hermitage et de Crozes-Hermitage.

L'appellation Hermitage s'étend sur 136 hectares et trois communes, tandis que celle du Crozes-Hermitage couvre 1 964 hectares, répartis sur 11 communes, ce qui fait d'elle la plus grande appellation de la Vallée du Rhône septentrionale.

La Safer AuRA forte de son expertise et de sa connaissance du territoire, apporte son soutien au quotidien à cette appellation et ses producteurs. En 2023, la Safer a réalisé la plus importante cession de propriété viticole depuis 20 ans, avec la transmission du « Domaine Michelas » (50 hectares de vignes (propriétés et location)). Enfin, entre le printemps 2024 et le printemps 2025, nos équipes ont accompagné 18 opérations et contribué à la vente de 47 hectares de vignes ou de terres à planter, s'affirmant ainsi comme le partenaire incontournable du foncier viticole dans la région.

### Maîtriser du foncier, mais pour qui ?

La filière viticole septentrionale repose sur trois acteurs économiques : les caves particulières, les caves coopératives et les grandes maisons.

### Une démarche pédagogique

Quel que soit leur projet, la Safer étudie l'ensemble des candidatures qu'elle reçoit et rencontre chacun des porteurs de projet. De plus, avant chaque Comité Technique Départemental (CTD), la Safer a organisé des réunions locales avec les élus des territoires (maires, conseillers départementaux), l'ensemble des syndicats agricoles, le syndicat du Crozes Hermitage et plusieurs membres du CTD pour leur présenter les différents dossiers et candidatures. L'une de ces réunions a même rassemblé 24 candidats concurrents.

L'objectif de ces réunions locales ? Expliquer à tous les candidats et membres de ces commissions le processus d'attribution de la Safer. L'occasion également d'échanger et de permettre de faire émerger les candidatures les plus pertinentes pour le dossier.

### Soutenir l'installation viticole

L'année dernière, la Safer a ainsi attribué 17 hectares à 6 acteurs de la Cave coopérative de Tain l'Hermitage et 30 hectares à 25 viticulteurs individuels. L'ensemble de ces attributions a permis à cinq viticulteurs de s'installer ou de conforter leurs récentes installations. Un travail salué à l'unanimité par l'ensemble de la profession viticole.



Crédit photo : Safer AuRA

- Martin VENET
- Jean-Mathieu CLEMONT
- Valentin ROUGE
- Elisabeth PALAYER
- Philippe VIDIANI



Safer Auvergne-Rhône-Alpes  
Service départemental de la Drôme  
85 rue de la Forêt - CS 10150  
26905 Valence Cedex 9  
Tél. : 04 75 41 51 33  
E-mail : contact26@safer-aura.fr

Rendez-vous sur [SAFER-AURA.FR](http://SAFER-AURA.FR)

